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Профсоюзный бал 
С «УЧИТЕЛЕМ ГОДА» 



ПРОФЕССИЯ. ПРОФСОЮЗ. 
ЕДИНСТВО 

Под таким лозунгом 
проходил VI Форум моло- 
дых педагогов, студентов, 
а также впервые прини- 
мавших участие на этой 
площадке наставников, 
25–27 марта 2024 года. 
Более полусотни делегатов 
представляли 39 профор- 
ганизаций. Открытие со- 

стоялось в актовом зале Дома профсоюзов. 
Мастер-классы и дискуссионные площадки, 
командообразующие игры и тренинги, встречи 
с интересными людьми состоялись на базе 
санатория «Волжские дали». На практико-ори- 
ентированной конференции «Разговор о важ- 
ном» председатель областной организации 
Н.Н. Тимофеев давал советы и выслушивал 
мнения молодежи о значимости гражданской 
позиции и общественной активности. Представи- 
тели пяти министерств дали исчерпывающие 
ответы на встрече за круглым столом «Диалоги 
с властью». Ректор СОИРО Е.В. Губанова и началь- 
ник отдела правового обеспечения института 
В.Ю. Рамзаева рассказали о перспективах програм- 
мы закрепления молодых кадров в профессии. 
Депутат областной думы, гендиректор Издате- 
льского дома «Волга-Медиа» М.В. Усова делилась 
опытом совмещения текущей работы с обществен- 
ными делами и домашними, семейными. 

Учитель начальных классов МБОУ-СОШ № 1 
р.п. Степной Советского района М.А. Пантелеева, 
впервые попавшая на молодежный форум, 
делилась эмоциями: «Получила заряд на творчес- 
тво, подружилась с молодыми коллегами из 
разных уголков области, еще больше полюбила 
профессию и наш Профсоюз!» А социальный 
педагог Аркадакской школы А.С. Спицина призна- 
лась: «Жду с нетерпением 7-й форум!» 
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МЫ ВЫБИРАЕМ, 
НАС ВЫБИРАЮТ 

Марина Владимировна Атулинова, музыкаль- 
ный руководитель и председатель первички дет- 
сада № 18 с. Кривояр, председатель Ровенской 
районной профорганизации, участница VI област- 
ного молодежного форума: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

– Нынешний год особенный тем, что в Проф- 
союзе образования проходили отчеты и выборы. 
Коллектив нашего детского сада избрал меня на 
второй срок 5 марта нынешнего года в сложных 
условиях. Дело в том, что педагоги 19 учреждений 
образования района, и нашего в том числе, обра- 
тились с жалобой в районную, затем областную 
профсоюзную организацию образования на 
снижение зарплаты с октября 2023 года, наруше- 
ние сроков выплаты заработной платы и невыдачу 
расчетных листов. К нам приехала комиссия, 
в которую вошел главный правовой инспектор 
труда обкома. В марте перерасчет зарплаты 
пострадавшим педагогам был произведен, 
выплачены даже компенсации за задержку сроков 
выдачи зарплаты. Главный бухгалтер уволилась. 
Подала заявление на сложение полномочий 
и председатель районной профсоюзной организа- 
ции образования, уставшая от разборок. 

Как раз в марте меня впервые пригласили на 
молодежный форум! Очень вовремя подзарядилась 
эмоциями. Убедилась, что на самом деле профорга- 
низация, сообщество единомышленников – сила, 
способная решать самые сложные вопросы, наво- 
дить порядок, помогать конкретным людям! После 
форума мое мировоззрение поменялось. Вернув- 
шись домой, приняла предложение коллег выдви- 
нуть свою кандидатуру на пост председателя район- 
ной организации, за меня проголосовали единоглас- 
но. Теперь лично знакома с представителями высших 
законодательных органов области. Авторитет 
профсоюза – на высоте! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

25–27 марта 2024 года 



 

НОВЫЙ ПРОФСОЮЗНЫЙ ЗНАК – 
МОЛОДЫМ 

Сергей Селиванов, учитель физкультуры 
гимназии № 7 г. Саратова, капитан команды 
баскетболистов трех осенних профсоюзных 
спартакиад: 

– В числе 69 молодых педагогов из 10 районов 
области побывал 23 сентября, в первый день 
работы проходившего в Саратове Всероссийского 
этапа конкурса «Учитель года – 2024», на встрече 
с корифеями профсоюзного движения. Это был 
незабываемый вечер в старинном особняке – Доме 
Александровского. О том, какая значимость прида- 
валась этой встрече, говорит то, что открыл ее и вел 
председатель областной профорганизации образо- 
вания Николай Тимофеев: у начинающих членов 
профсоюза появилась уникальная возможность 
пообщаться с участниками, организаторами, 
гостями престижного конкурса. Н. Тимофеев 
представил нам зампредседателя Общероссийско- 
го Профсоюза образования, члена Союза дизайне- 
ров России Елену Елшину, которая вела с нами 
живую беседу. На наши острые вопросы отвечал 
победитель конкурса прошлого года, родина 
которого получила в этом году почетное право 
принимать финалистов, Олег Янковский. Эксперт 
департамента общественных связей Общероссий- 
ского Профсоюза образования Дмитрий Голубев 
вручил новый знак «За вклад в развитие молодеж- 
ного педагогического движения» Анастасии 
Широковой из школы им. Ю.А. Гагарина г. Энгельса, 
Юрию Дробышеву, молодому заместителю дирек- 
тора лицея «Солярис» и мне. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Мой педагогический стаж после окончания 
СГУ – седьмой год, помимо уроков веду шахмат- 
ный кружок. Организовал волейбольную команду 
молодых саратовских школьных учителей, капита- 
ном которой являлся на всех трех осенних про- 
фсоюзных спартакиадах. Даем фору порой даже 
студенческим командам, тренирующимся посто- 
янно. Профсоюзная встреча нацелила меня на 
новые инициативы! 

ПАПЫ И МАМЫ 
Года семьи 

Рубрику журнала открываем, предоставив 
слово победителю Всероссийского конкурса 
«Учитель года – 2023» Олегу Янковскому, участни- 
ку 5-й арктической экспедиции. В сентябре в 
педагогической семье Олега и Людмилы Янков- 
ских родилась дочь. 

ДВА ПЕЛИКАНА 
приняли в гостях аиста 

Олег Янковский, учитель русского языка 
и литературы, член совета при Президенте по 
реализации госполитики в сфере поддержки 
русского языка и языков народов России: 

– Порой ска- 
зать о самом важ- 
ном труднее всего. 
Ребёнку  трудно 
сказать: «Я хочу 
быть замеченным, 
обратите на меня 
внимание, погово- 
рите со мной», по- 
этому он плачет 
и дергает маму за 
р у к у , з а п о д о л 
платья, задаёт кучу 
вопросов. Маме 
бывает трудно ска- 
зать: « Хоть мы 
и поссорились, но я всё равно люблю тебя, беспоко- 
юсь о тебе», поэтому она говорит ребёнку слегка 
потеплевшим тоном: «Идём есть». 

Так и мне в публичном пространстве очень 
непросто подобрать слова к самому радостному 
событию в своей жизни. Скажу так: в январе этого 
года я включил жене смешную песню «280 дней»... 
Нет, так будет поэтичней: два пеликана встретят 
в гостях аиста! 

Восхищаюсь своей супругой Людмилой на 
этом ответственном пути. Специальные трениров- 
ки, регулярные визиты к врачам, правильное 
питание и прогулки, посещение тематических 
курсов – моя жена олицетворяет собой словосоче- 
тание «осознанное родительство». Я счастлив 
быть рядом в эти бесценные моменты! 

P.S. Автор ýтNх замечательных фотографNň 
(а также оператор моеň медNавNзNткN на «ҮГ») – 
‡ветлана Нанкратова. ‡вета продолжает работать в 
Nране. Hо я хочу, чтобы вcе зналN о еë добром 
cердце N волмебных руках. 
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С «УЧИТЕЛЕМ ГОДА» 

Денис Гайворонский, учитель информатики, 
замдиректора школы № 25 г. Балаково, член клуба 
«Наставник» Общероссийского Профсоюза образо- 
вания, член всероссийского экспертного педагоги- 
ческого совета в сфере общего образования: 

– В экспертный совет от Саратовской области 
меня утвердили в этом году, впервые побывал 
в начале учебного года в Министерстве просвеще- 
ния РФ, в Общественной палате РФ, были деловые 
встречи с представителями власти. Этой же 
осенью посетил еще раз Москву по сертификату 
как победитель окружного этапа конкурса всерос- 
сийской просветительской экс- 
педиции «От учителя к ученому. 
Дорогами гражданственности», 
организованной на президент- 
ской платформе «Россия – страна 
возможностей». А дома, в Сара- 
тове, мы с Екатериной Закировой 
стали ведущими профсоюзного 
вечера на финальном этапе всероссийского 
конкурса «Учитель года», где принимающая 
сторона предоставила возможность участникам 
конкурса поближе познакомиться, подружиться. 
На празднике доверительно, эмоционально 
обратился к собравшимся председатель саратов- 
ского профсоюзного обкома Николай Тимофеев. 

А мне представилась возможность приветство- 
вать победителя регионального этапа конкурса 
учителя истории и обществознания лицея 
р.п. Степное Советского района Оксану Баландину. 
Как член жюри регионального этапа сам побывал на 
ее уроке, понравились ее умение наладить контакт 
с учениками, рассказать о взаимосвязи примеров 
истории с современностью. Интересной была 
встреча на вечере с конкурсантом из Волгограда, 
учителем истории и обществознания школы № 105 

Максимом Сотниковым. Нас 
сдружила ВПШ, в Голицино 
мы жили в одной комна- 
те. Теперь Максим возглав- 
ляет Совет молодых педаго- 
гов России. 
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«СТРАТЕГИЧЕСКИЙ РЕЗЕРВ» 
РАСКРЫВАЕТ ТАЛАНТЫ 

Наталья Болатова (Приходская), музыкаль- 
ный руководитель детсада с. Генеральское, 
председатель СМП Энгельсского района: 

– Фото, которое было сделано в г. Горячий 
Ключ Краснодарского края, получилось символи- 
ческим. Недаром его разместили на сайте клуба 
«Молодость»! Вот так профсоюз заботливо 
держит в руках личность, судьбу каждого своего 
члена. Нынешний год стал особым этапом в моей 
жизни. Прошла обучение и получила сертификат 
в школе молодого лидера федерации профсою- 
зов нашей области, была участником молодежно- 
го форума федерации в «Октябрьском ущелье». 
Меня включили в состав делегации от Саратов- 
ской области на всероссийский «Стратегический 
резерв» ФНПР в Кирове. Это были ступеньки 
обучения, творчества, роста. 

В делегации из шести человек я одна пред- 
ставляла образование и Энгельсский район. 
Работали мы в разных командах – я работала 
в «Пятой», которую мы назвали по номеру столи- 
ка. Очень подружились, особенно с самарцами. 
Все четыре дня разрабатывали проект, посвящен- 
ный мероприятию по заданной теме защиты прав 
трудящихся и Года семьи. Мы его назвали «Проф- 
союзным семейным фестивалем День профес- 
сий», в его плане – создание музея предприятия, 
профориентация, организация зон фото, спорта, 
лотереи, других. Защита проходила в Доме 
профсоюза. Наша команда заняла I место! Когда 
вернулись в Саратов, нашу делегацию встретили 
представители Федерации области Сергей Бека 
и Татьяна Каневец, потому что придают большое 
значение форуму для поколений каждого года. 
Нас напутствовали долго не задерживаться 
в резерве! Мы так вдохновлены, заряжены, что 
готовы откликнуться. 

 
 
 
 
 
 

 
 БАЛ 



 

МЕДАЛЬ – ВОЛОНТЕРУ 
ПОСЕЛКОВОЙ ШКОЛЫ 

Александр Вишняков, учитель иностранного 
языка средней школы п. Дубки Гагаринского 
района г. Саратова, член районного СМП: 

– Сам окончил 
нашу школу, пре- 
подаю в ней англий- 
ский язык 9-й год 
после окончания СГУ 
им. Н.Г. Чернышев- 
ского. Меня при- 
глашали на моло- 
дежный профсоюз- 
ный форум этого 
года, но, к сожале- 
нию, не смог при- 
нять участие по со- 
стоянию здоровья. 
В е д у ш ко л ь н ы й 
сайт, отражаю в нем 

наши мероприятия. За событиями на СВО слежу с 
самого начала, как только в Энгельсском районе 
заработала волонтерская организация движения 
«За победу!» наладил связь с ее руководителем 
И.В. Исаевой. Стал ездить в Энгельс, разгружал 
гуманитарку, научился плести маскировочные 
сети. Все лето работал до конца отпуска с волон- 
терами. 

Больше  30 наших 
выпускников разных лет 
выполняют воинский долг 
на СВО, в школьном крае- 
ведческом музее открыли 
уголок с их портретами. 
Под Агеевкой в октябре 
2023 года погиб наш вы- 
пускник, окончивший во- 
енное училище, Роман Чи- 
плагин. У него осталась 
жена, сын, второклассник 
нашей школы. По общему 

решению установили слева у входа в школу мемо- 
риальную доскув память о нем. Военная операция 
затронула наши души, сердца, так и получилось, что 
узнав о моей связи с волонтерами, коллектив 
учителей, а затем родители, жители поселка 
пожелали участвовать в помощи участникам СВО. 

В начале нынешнего учебного года на общеш- 
кольной линейке Герой России, депутат областной 
думы Александр Янклович вручил мне медаль 
Министерства обороны «За укрепление боевого 
содружества», парламентарий Иван Бабошкин 
передал грамоту от Общественного совета Минис- 
терства обороны РФ. Считаю важным подчер- 
кнуть, что эта награда – всем педагогам школы, 
дубковским волонтерам. 

ПАПЫ И МАМЫ 
Года семьи 

АТМОСФЕРА ЛЮБВИ 
вдохновляет на творчество 

Ренат Хайруллин, учитель русского языка 
и литературы МОУ «Гимназия с. Иванте- 
евка», серебряный призер регионально- 
го этапа конкурса «Учитель года – 2024»: 

– В нынешнем году главное событие в нашей 
семье – рождение дочери Дарьяны 30 августа. Мы 
с женой Кристиной приехали в село по программе 
«Земский учитель». Она повар, меня поддержива- 
ет во всем. В гимназии моим наставником стала 
победитель конкурса классных руководителей 
общеобразовательных организаций Саратовской 
области «Премия «Признание» (2024) Наталия 
Владимировна Паньшина. Во многом своими 
успехами я обязан именно ей. Свой методический 
опыт представлял в июле на «Летнем Педсовете» 
в центре знаний «Машук» в Пятигорске Ставропо- 
льского края. На выездном мероприятии этого 
центра в Выборге на «Школе методиста» нынеш- 
ней осенью мы работали с наставником вдвоем. 
Летом 2024-го по итогам учебного года мои 
шестиклассники стали лучшим классом, завоева- 
ли право поехать в Москву на целых три дня! На 
августовском районном совещании – 24 глава 
района Василий Басов вручил мне нагрудный знак 
«Классный руководитель– новатор». 

Если учесть, что я завоевал второе место 
в региональном этапе конкурса «Учитель года – 
24» и стал победителем регионального этапа 
конкурса «Знание. Лектор» этого же года, можно 
представить, какие у меня были нагрузки, когда 
в нашей семье роди- 
лась дочь. Благодарен 
жене за то, что мы все 
успеваем. Оказыва- 
ется, для этого нужно 
«всего лишь» помо- 
гать друг другу, пони- 
мать и любить. По- 
бывав на районной 
отчетно-выборной 
конференции, напи- 
сал заметку на кон- 
курс «Профсоюзный 
репортер» и в не- 
простой номинации 
«Отчеты и выборы» 
занял призовое место 
«за неформальный 
подход». 
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ВПШ ДАЕТ КРЫЛЬЯ 
Илья Щур, студент 3 курса СГУ, старший 

вожатый школы с. Елшанка Воскресенского 
района: 

– У нас замечательная сельская школа, 
потрясающие педагоги. В этом году Ирина Никола- 
евна Трудкова, которая возглавляет нашу про- 
фпервичку 17 лет, ее муж и дочь, тоже преподава- 
тели нашей школы, стали призерами Всероссий- 
ского конкурса «Это у нас семейное». Он проходил 
в рамках проекта президентской платформы 
«Россия – страна возможностей». В награду 
получили путешествие на Камчатку! Я учился 
у Ирины Николаевны, а после окончания школы, 
поступив в университет на заочное отделение, 
пришел работать сюда пока вожатым. Волонтёрю 
по всем направлениям. Профсоюзная организа- 
ция нынешней весной меня направила на 
VI Oбластной форум молодых педагогов, который 
проходил в «Волжских далях». 22–27 апреля стал 
участником ХIII сессии Высшей школы Профсоюза 
в учебно-методическом центре Голицыно в Под- 
московье. Собрались 180 педагогов из 66 регио- 
нов, и все интересные. Саратовскую область 
представляли, помимо меня, Екатерина Закирова 
и Петр Бабочкин. На открытии было красиво 
и торжественно, с приветствием к участникам 
выступила приехавшая к нам Г.И. Меркулова. 
Учились деловой коммуникации, а также иску- 
сству маленькой беседы, путешествовали по 
соцсетям. Как будущему учителю географии 
запомнился мастер-класс московского географа 
Ивана Колечкина, он автор учебников и пособий, 
телеведущий программ «Урок географии» на 
канале «Моя планета». А еще Иван Сергеевич 
пишет песни на свои стихи. Он заставил нас, своих 
«учеников», искать остров Невезения в океане по 
приметам из песни. Нашли на Филлипинах! Хочу 
быть таким учителем. 
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«ОБЩЕСТВЕННИК ГОДА» 
Мария Расстрыгина, студентка 1 курса магист- 

ратуры, заместитель председателя профкома 
обучающихся СГТУ им. Гагарина Ю.А., Студлидер- 
2022, член молодежного парламента при гордуме: 

– Моя дружба с любимым профсоюзом 
приносит мне много возможностей поучиться, 
посоревноваться, реализовать большие планы! 
Особую радость доставляет защита прав студен- 
тов, благоустройство общежитий. В прошлом году 
Саратов принимал Стипком ПФО, финансовую 
поддержку которому удалось обеспечить активис- 
там СКС, выигравшим грантовый проект. Хороший 
опыт. А почему не снизить расходы на проведение 
регионального этапа конкурса «Студенческий 
лидер»? Свой проект я представила на конкурс 
грантов, организованный на площадке Росмоло- 
дежьГранты для очной защиты социально значи- 
мых проектов, в рамках V юбилейного Всероссий- 
ского форума студенческих советов общежитий 
«Общага РФ» в октябре 24. Защита прошла 
успешно, мне удалось выиграть 747 500 рублей. 

На региональном этапе ХI Всероссийского 
студенческого форума «Твой ход-24», в рамках 
которого проходила Российская национальная 
премия «Студент года», стала победителем именно 
в номинации «Общественник года». Получила право 
на участие во Всероссийском этапе в Молодежной 
столице – Москве. Все финалисты, как было объяв- 
лено, стали частью единого сообщества в Нацио- 
нальном центре «Россия». А еще в этом году я с 
отличием окончила бакалавриат и теперь первокур- 
сница магистратуры! 

На отчетно-выборной конференции-2024 
первичной профорганизации СГТУ председатель 
обкома Николай Николаевич Тимофеев вручил 
мне Почетную грамоту Исполкома Общероссий- 
ского профсоюза образования. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   



НАШЕМУ ПЕДАГОГИЧЕСКОМУ 
КОЛЛЕДЖУ – 100 ЛЕТ! 

Игнат Беляков, студент 3 курса СОПК, акти- 
вист профсоюзной первички колледжа, волонтер 
и участник чемпионата «Профессионалы»: 

– П о с т а н о в л е н и е м 
Совета народных комисса- 
ров РСФСР в ноябре 1924 
года был создан Первый 
русский педагогический 
техникум, который распола- 
гался на ул. Радищева. 
В этом году наше учрежде- 
ние, которое называется 

колледжем, отметило юбилей. В главном холле 
была размещена выставка исторических фотогра- 
фий, на торжественных мероприятиях нам расска- 
зывали о славных преподавателях и выпускниках. 
А мы, студенты, знаем и любим наших сегодняшних 
педагогов. Сам я не только вступил в профсоюзную 
первичку колледжа, но и являюсь волонтером во 
всех ее делах. Председатель первичной профсоюз- 
ной организации Елена Владиленовна Львова была 
среди тех, кто организовывал праздник. Она пото- 
мственный преподаватель колледжа, ее мама Инна 
Ивановна, преподаватель русского языка и литера- 
туры, работает до сих пор, в стенах колледжа она 
54 года! Как участник студенческого клуба «Дебют» 
на торжестве я был среди исполнителей танцеваль- 
ных номеров. 

Колледж стал площадкой проведения регио- 
нального этапа чемпионата «Профессионалы». 
В прошлом году в нем участвовали студенты из 
Вольска, Балаково, Энгельса и наши. Я был 
волонтером. В этом году уже выдвинул свою 
кандидатуру в номинации «Воспитатель интерната 
семейного типа». Всего в колледже сейчас очно 
учатся 806 студентов, с заочниками – тысяча, он 
небольшой, но готовит только педагогов. Идет 
ранняя профориентация для школьников «Билет 
в будущее». У нас конкурс был 8 человек на место! 
Поступают самые сильные. Свое будущее связы- 
ваю с педагогикой и профсоюзной работой. 

ПАПЫ И МАМЫ 
Года семьи 

#ПРОФСОЮЗ РЕАЛЬНО СБЛИЖАЕТ! 
Ксения Покотило, учитель английского 
языка средней школы п. Дубки Гагарин- 
ского районаг. Саратова: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
– Мы с Сашей в текущем учебном году откры- 

ли свой  телеграмм -  канал  с названием 
t/me/proffamily, потому что мы в гуще обществен- 
ной жизни, готовы всегда и всем помогать 
в благом деле.11 сентября у нас родился сын 
Дима, и мама-Ксения взяла на себя большую часть 
по ведению канала, сбору и раздаче советов по 
секретам семейного счастья. Есть очень даже 
интересные, подписывайтесь. А еще написала эссе 
об истории нашего знакомства и отправила на 
конкурс «Профсоюзный репортер», которое 
оказалось в числе победителей. 

Все было практически как в песне Сплин «Мое 
сердце остановилось», с некоторыми незначи- 
тельными изменениями. «Мы не знали друг друга 
до этого лета (до апреля 2022), Мы болтались по 
свету, земле и воде И совершенно случайно мы 
взяли билеты На соседнее кресло на большой 
высоте И мое сердце остановилось…» 

Сашу, как победителя Всероссийского конкур- 
са «Педагогический дебют – 2021», пригласили 
выступить с мастер-классом на Всероссийской 
Педагогической Школе, а Ксюша поехала на этот 
форум как заместитель председателя совета 
молодых педагогов Чувашской Республики. Так, 
26 апреля Саша и Ксюша совершенно случайно 
попадают в одну команду. А уже на майские 
праздники – 2022 Ксюша по приглашению Саши 
едет в Саратов, посмотреть на город и вернуть 
Саше куртку, которую он ей одолжил, потому что 
Ксюша приехала в Москву в толстовке. В июле 
Саша забирает Ксюшу из Чебоксар к себе в Дубки, 
жить/развиваться/радоваться вместе. 25 августа 
мы женимся – создаем нашу «профсоюзную» 
семью! Мы очень благодарны Профсоюзу. 
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ВОЛЬСКИЙ ОТРЯД ПРАВОПОРЯДКА – 
ЛУЧШИЙ 

Павел Морев, учитель физической культуры 
Вольского педагогического колледжа им. Ф.И. 
Панферова, 21 год, руководитель студенческого 
отряда охраны правопорядка: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

– Сам я вольский, получил специальность 
учителя физкультуры, окончив наш педагогичес- 
кий колледж. Получив диплом, отслужил в армии – 
в Росгвардии. Нынешний год был для меня знако- 
вым: поступил в СГУ в Институт физкультуры 
и спорта, этой зимой у меня первая сессия! Трудо- 
вой стаж начал с 1 сентября в родном колледже. 
Сразу подхватил руководство отрядом по охране 
правопорядка. У нас действует волонтерский клуб 
«Патриот». Кстати, его работа была отмечена на 
региональном этапе конкурса «Студент года» 
среди СПО в номинации «Добровольческое 
объединение года». Наш отряд – тоже объедине- 
ние добровольческое. Работает в тесном взаимо- 
действии с районной полицией, отделом по делам 
несовершеннолетних. В отряде студентов – 
лучшие ребята колледжа. Командир отряда – 
четверокурсник Ролан Батыков, спортсмен, 
волейболист. У нас своя форма, значки, знамя. 
Осенью мы приняли участие в областном состяза- 
нии, которое проводит правительство совместно 
с главным управлением МВД РФ по Саратовской 
области. Право на участие имели студотряды, 
внесенные в реестр народных дружин и общес- 
твенных объединений правоохранительной 
направленности Саратовской области. Отряд 
колледжа стал победителем, заняв I место. 
В номинации «Лучший командир студотряда 
правоохранительной направленности» победу 
одержал командир отряда Ролан Батыков. Добав- 
лю, что глава Вольского района нашу работу по 
итогам года тоже оценил, наградив грамотами не 
только меня, но и Ролана Батыкова, Дарью Биби- 
кову, Дмитрия Свищева и Елену Гордиенко. 
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ПРОФСОЮЗ ВДОХНОВЛЯЕТ 
НА ТВОРЧЕСТВО 

Екатерина Закирова, и.о.директора, учитель 
музыки ФТЛ № 1 г. Саратова, председатель регио- 
нального клуба «Молодость», член молодежного 
совета ФПОСО: 

– Мне нравится темп жизни, диктуемый профсо- 
юзом. Будучи членом жюри и оргкомитетов, с удов- 
летворением замечаю рост молодежи как професси- 
оналов, организаторов, творческих личностей. Наше 
влияние выходит далеко за рамки одного Профсоюза 
образования. 8–9 ноября в санатории «Октябрьское 
ущелье» состоялся XV Молодежный профсоюзный 
форум, организованный ФПСО, «Молодежь ЗА 
профсоюз!», на котором я была спикером. Выступала 
с лекцией, общалась с работающей молодежью 
разных отраслей, педагоги всегда в ответе за всех! 
А на торжественном мероприятии, посвященном Дню 
профсоюзов Саратовской области, активисты клуба 
«Молодость»получили заслуженные профсоюзные 
награды. 

Сама я в 2024-м награждена новым знаком 
Общероссийского Профсоюза образования «За 
вклад в развитие молодежного педагогического 
движения». Стала лауреатом III Всероссийского 
творческого конкурса-фестиваля педагогических 
работников «Виват, таланты!» под названием 
«Люди – Родина моя» в номинации «Музыкально- 
исполнительское искусство». Мою любимую 
профессию и хобби поддерживает наш профсоюз 
образования, ставший соучредителем этого конкур- 
са вместе с Институтом современного искусства. 
Прошла отборочный этап и была приглашена на 
финал в Москву. От нашего лицеяв номинации 
«Художественное и декоративно-прикладное 
творчество» в финал прошел и учитель биологии 
Денис Уткин. Я исполняла песню С. Трофимова 
«Родина», аккомпанировал мне на домре супруг 
Александр Синявский, педагог высшей категории 
по классу домры. На памятном фото мы - на столич- 
ной сцене с Алексеем Масалитиным из Дергачей. 

а 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

В ДУХОВНИЦКОМ 
Данила Игошин, учитель русского языка 

и литературы филиала школы № 2 р.п. Лысые 
Горы в пос. Октябрьский, председатель районно- 
го СМП: 

– Четвертый год работаю после педагогичес- 
кого колледжа в этой школе, которую окончил 
сам. Являюсь студентом второго курса Саратов- 
ского пединститута. Классный руководитель – 
три года. Меня доброжелательно принял коллек- 
тив, профсоюзная организация школы и района. 
Делегировали на VI областной форум молодых 
педагогов в «Волжских далях». В минувшем году 
я почувствовал себя настолько уверенным, что 
принял участие в конкурсе «Педагогический 
дебют», занял I место в районе! А 30 августа 
в составе Лысогорской группы из шести человек 
побывал на выездном туристско-образователь- 
ном форуме «Диалоги на Волге» в Духовницком. 
Форум был межмуниципальным, помимо нашего 
района и принимающей стороны 60 коллег 
представляли Балаковский, Пугачевский, Иванте- 
евский, Красноармейский, Ершовский, Марксов- 
ский районы и Саратов. Нас приветствовала 
замглавы района Л.А. Белесова, давала мастер- 
класс муниципальный куратор «Движения 
первых» Т.В. Аксенова. В школе им. Г.И. Марчука 
побывали в музее, подводили итоги вместе 
с начальником управления образования Н.Н. Ко- 
жебаткиной. Впечатляющей была поездка на 
«Омике» в сопровождении экскурсовода Е.В. Бал- 
таевой. А молодежь встретила нас на берегу 
в костюмах староверов с огромным пирогом- 
рыбником, провела по маршруту «От наших дней 
к шалашу монаха». Новый учебный год у меня 
начался с ярких впечатлений, подтверждающих – 
выбрал лучшую профессию! 

ПАПЫ И МАМЫ 
Года семьи 

Классная мама 
Татьяна Ярмольчик, учитель истории и об- 

ществознания СОШ № 1 им. З.К. Пряхиной 
р.п. Мокроус Федоровского района, 28 лет, мама 
троих детей: 

– Родилась и окончила основную школу 
в селе Калдино, а в старших классах обучалась 
в той школе, где сейчас работаю в Мокроусе. У нас 
здесь все рядом, как сельский житель привыкла 
к дорогам и сама рано стала водить машину, 
чтобы все успевать. Замуж вышла тоже за сель- 
чанина, мы сразу решили — у нас будет большая, 
дружная семья. Мой Сергей Сергеевич работает 
инженером у фермера по зерновому хозяйству. 
Фермер так его ценит, что построил дом для 
нашей семьи, мы живем здесь уже пятый год. А я 
работать начала после окончания СГУ. Препода- 
вала в основной школе Калдино. Дважды учас- 
твовала в конкурсе «Учитель года», первый раз 
заняла III место по району, во второй раз второе. 
Надеюсь, что будет и третий раз с соответствую- 
щим прогрессом! Участвовала в районном 
конкурсе классных руководителей. Давала 
открытый урок на форуме ассоциации молодых 
педагогов области в Пугачеве. В Калдино я стала 
замдиректора по УВР как только эту должность 
учредили. Поучиться организации учебно- 
воспитательной деятельности меня послали 
в составе делегации Саратовской области во 
Владивосток. Мы провели удивительные 10 дней 
в крупном дальневосточном центре «Океан». 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

В школу Мокроуса пришла год назад, сразу 
приняла руководство музеем. Моя старшая дочь 
Яна учится в этой школе в 4 классе. Сыну Роману – 
6 лет, его вожу на подготовительное отделение. 
Младшая Сашенька родилась в мае этого Года 
семьи. Работы не боимся! 
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Кстати. В 2024 году всего состоялось три 
выездных форума «Диалоги на Волге». 25 октя- 
бря – 2-й в Пугачевском районе. 28 ноября — 
тоже второй межмуниципальный в Аткарске. 



СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ 
ПЕДАГОГА «СОЛЯРИСА» 

Елена Аверьянова, учитель русского языка 
и литературы, советник директора по УВР, руково- 
дитель медиацентра лицея «Солярис» г. Саратова: 

– В наш замечательный лицей пришла рабо- 
тать три года назад после СГУ, много обучалась по 
программам развития соцсетей в образователь- 
ном учреждении, ездила на курсы. Создавшая 
в лицее медиацентр Ольга Мирошниченко стала 
директором, а мне передала его руководство. 
В социальные сети погружаюсь все больше, 
поскольку третий год являюсь классным руково- 
дителем моего теперь уже 8М1 класса с направле- 
нием медиа. Занимаюсь просветительской 
деятельностью как лектор общества «Знание», 
в основном по своей теме – как сделать страницу 
образовательной организации уникальной. 
В августе 24-го обучалась в образовательном 
центре «Сенеж», куда меня пригласили как 
«просветителя региона» от общества «Знание». 
В завершение программы мне вручили благодар- 
ность министра просвещения С.С. Кравцова за 
создание просветительского контента. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2024 год завершился для меня двумя знако- 
выми победами. В декабре комитет по образова- 
нию г. Саратова подвел итоги трех этапов конкур- 
са «Классное призвание», соучредителем которо- 
го является профсоюз. Мне вручили статуэтку, 
премию. Теперь я обладатель значка «Классный 
руководитель – новатор»! В декабре по итогам 
городского конкурса «Премия «Призвание» 
у меня появилась еще одна статуэтка. Кстати, 
в номинации «Педагог-наставник» победителем 
стала мой наставник и коллега С.М. Заикина. 
Наши сети приносят стабильно весомый улов, 
значит мы на правильном пути. Дорог мне 
и спецприз от Олега Янковского за самый инте- 
ресный вопрос в проекте «Разговор по душам». 

ЧИТАЕМ ПУШКИНА ВМЕСТЕ 
Влюбляются не в лица, не в 

фигуру... Влюбляются в 
мелодию души. 

Ренат Камсваев , 
учитель физической 
культуры, руководитель 
спортивных кружков 
в гимназии «Авиатор» 
г. Саратова, кандидат 
в мастера спорта: 

 
– Пришел работать в филиал гимназии № 34 

в Заводском районе со дня его открытия в 2020-м. 
Здание новое, просторное, оснащенные кабинеты 
и спортзал, коллектив творческий, все спосо- 
бствовало тому, чтобы тоже тянуться к росту 
и совершенствованию. Всегда любил спорт, 
который дисциплинирует, три раза в неделю 
тренирую ребят в спортивных секциях по разным 
видам борьбы. Участием в соревнованиях подаю 
им пример. Летом 24-го на чемпионате России 
в Москве завоевал бронзу в универсальной 
борьбе. Возил на чемпионат всероссийского 
уровня наших ребят в Уфу и Пермь. Большой 
поклонник физической культуры, я всегда считал 
важным всестороннее развитие ученика, любого 
человека. Гармония души и тела – прекрасная 
основа для точного выбора профессии, для 
дружбы в любом возрасте, и, конечно, для любви! 
Пушкина читаю, каждый раз удивляясь и восхи- 
щаясь: как он мог свыше двух сотен лет назад 
писать строки, актуальные сегодня? У него такие 
близкие мне стихи о Родине, о многонациональ- 
ном народе, проживающем на одной территории, 
о жажде свободы и творчества. И о любви он 
писал то «так искренне, так нежно», а то вдруг 
с юмором, с философией. Знаю его стихи наи- 
зусть, записал видео, чтобы поучаствовать 
в акции к его юбилею. Был рад увидеть размещен- 
ным свой ролик на сайте областной профсоюзной 
организации, в которой, кстати, сам состою, 
в клубе «Молодость». Коллегам понравилось, 
отклики положительные, отблеск славы поэта 
согрел и меня! 
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ТРУДЯТСЯ У НАС 
Елена Яковлева, учитель начальных классов 

гимназии № 31 г. Саратова, зампредседателя СМП 
г. Саратова, финалист конкурса «Флагманы 
образования» президентской платформы «Россия – 
страна возможностей»: 

– История нашего образовательного учрежде- 
ния, претерпевавшего изменения, идет с 1937 го- 
да, когда оно было санаторно-лесной школой. 
Сейчас это современный комплекс, является 
филиалом федерального научно-методического 
центра Л.В. Занкова. В этом учреждении работаю 
после СГУ четырнадцать лет, девятый год возглав- 
ляю профсоюзную первичку, такой же период – 
в активе городского совета молодых педагогов. 
Стала ведущей сообщества ВКонтакте гимназии. 
Два года назад приняла участие в проекте «Хочу 
руководить», реализовывавшегося на площадке 
СОИРО. Он предназначался для тех, кто каждый 
день руководит процессом обучения в классе, 
предлагает новаторские идеи, приучает к творчес- 
тву детей. Эта школа во многом помогла мне в ходе 
испытаний конкурса «Флагманы образования – 
2024». В его дистанционном этапе приняли учас- 
тие 32 тысячи педагогов и руководителей со всех 
уголков страны. По итогам регионального очного 
этапа, проходившего в СОИРО, отобрали трех 
представителей на финал в Москве. Он проходил 
в ноябре в подмосковном Солнечногорске, 
в мастерской управления «Сенеж». 

И вот мы в учебном центре, кроме меня, учи- 
тель математики и информатики СОШ № 1 р.п.Дер- 
гачи Елена Бибичева и замдиректора по УВР Дома 
детского творчества Волжского района г. Саратова 
Надежда Будаева. Завоевали дипломы финалис- 
тов за подписью руководителя проекта Бориса 
Соловьева. Получили право на интерактив – 
онлайн-курсы, программы. А главное – почувст- 
вовали себя причастными к процессу развития 
системы образования России. 

ПАПЫ И МАМЫ 
Года семьи 

НОВОСЕЛЬЕ 
ДЛЯ БОЛЬШОЙ СЕМЬИ 

Виктория Бирюкова, замдиректора по УВР 
Энгельсского образовательного центра им. М.М. 
Расковой, член районного СМП: 

– У нас с Федором Михайловичем, который 
занимается ремонтом машин и во всем поддержи- 
вает жену-педагога, недавно родилась дочь Мила- 
на. Теперь у нас трое детей: девятиклассник Ярос- 
лав, Артем, семиклассник, и дочь одного года и се- 
ми месяцев! Буквально за два года муж сам постро- 
ил дом в поселке Покровский сад. Место чудесное – 
свежий воздух, рядом речка Саратовка, буквально 
через мостик начинается черта города Энгельса. 
Поскольку я сама за рулем уже восемь лет, то мне до 
работы – 13 минут. Пока дом строился, мы посадили 
вокруг фруктовый сад. В августе 24-го переехали из 
городской квартиры в дом на земле, давняя места 
осуществилась. И нам, и детям – раздолье. Кстати, 
старший Ярослав помогал отцу на строительстве. 

Конечно, с рождением дочери руководство 
СМП пришлось передать энергичной и более 
свободной Наталье Приходской, но в совете я по- 
прежнему в активе. На работу уже вышла, поскольку 
за дочкой в просторном доме с удовольствием 
присматривают бабушки. Являюсь классным 
руководителем 5Б. Профсоюз и его конкурсы 
приучили быть всегда в форме. Сейчас у меня 
период восстановления после ухода за малышкой, 
уделяю внимание ЗОЖ, занимаюсь фитнесом, 
бегаю на дорожке по 5 км в день. Сыновья не 
отстают, посещают спортивные секции. У Ярослава 
красный пояс по тхэквондо, ему остался шаг до 
черного. У Артема желтый пояс. Всей семьей любим 
лыжи, совсем скоро будем вместе принимать 
участие в профсоюзной лыжне. Впереди у нас много 
интересного, планы – грандиозные! 
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ЮБИЛЕЙ В ЕРШОВЕ: 
ТУРСЛЕТУ – 40 ЛЕТ! 

Марина Шалунова, педагог МОУ СОШ № 3 г. Ершова: 
– Соревнования по туризму работников образо- 

вания – действительно, достопримечательность 
района. А организатором их по традиции выступила 
районная профсоюзная организация работников 
образования, ее председатель Светлана Рящикова. 
Мне довелось 5 лет быть в составе жюри, выступать 
организатором и судьей одного из испытаний – 
«Ориентирование на местности», с премудростями 
которого меня познакомила мой наставник Ирина 
Николаевна Медведева. 28 сентября 2024 г. вблизи 
загородного лагеря «Дельфин» собрались около 150 
работников 6 ведущих учреждений района. Я была в 
составе команды школы № 3, где работаю педагогом 
допобразования в центре цифрового образования 
детей «IT-куб». На себе испытала, что задания вполне 
по силам всем тем, кто любит природу, командные 
состязания и веселые песни под гитару! Пробежала 
через мышеловку, завязала встречный узел, успешно 
преодолела паутину и прошла по бревну, приняла 
участие в перетягивании каната. Благодарю всех за 
поддержку, дружескую и теплую атмосферу! 

ПО ВЕЛОДОРОЖКЕ 
С ДИРЕКТОРОМ ШКОЛЫ 

Анастасия Бацман, директор школы № 31 г. Энгель- 
са, участник форума «Амбассадоры здоровья – 23»: 

– Приуроченный ко Дню города 14 сентября 2024 
года открытый велопробег «Поехали!» мы не могли 
пропустить. Во-первых, потому что новая велодорож- 
ка до финиша в Парке покорителей космоса им. Ю.А. 
Гагарина начинается практически от нашей школы. 
Во-вторых, отличный повод провести время на 
свежем воздухе с хорошим настроением. А в-третьих, 
хоть я и директор школы, но еще и учитель физкуль- 
туры, амбассадор здоровья! На мое объявление 
откликнулись учителя школы: сестры Светлана 
Белова и Елена Железнова, Галина Шамонина, 
юнармейцы и волонтеры, кстати, среди тех, кто вдоль 
всей трассы приветствовал участников с флагами, 
песнями и с водой, были и мои коллеги, и родители. 
Тем, у кого не было велосипеда, администрация 
города выдала. У меня был новенький. Группа нашей 
школы, преодолевшая почти 36 км, составляла из 40 
человек. Особенно приятно, что на старте нас прово- 
жала, а на финише приветствовала председатель 
комитета образования М.А. Свистунова. А все мы, 
педагоги – члены профсоюза, которые являются 
примером ЗОЖ! 
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